

# Los estereotipos sociales se reproducen en la carrera

Las mujeres se orientan hacia las áreas de salud y los hombres hacia las que están relacionadas con el poder y de toma de decisiones

**L**as mujeres son mayoría en la universidad (62%), pero su presencia todavía es minoritaria en las Ingenierías (32%) y titulaciones mixtas (44,6%). "Las titulaciones universitarias reproducen el reparto de tareas que hay en la sociedad, y se trasladan a la universidad en el momento de escoger estudios. Por ello, observamos enseñanzas muy masculinizadas y otras muy femi-



zadas", apunta Antonio Ariño, sociólogo y uno de los autores del estudio *Via Universitària (2017 - 2019)*. *Ser estudiant universitari avui*, de la Xarxa Vives. Hoy las carreras reproducen las tareas del ámbito doméstico marcadas por el género y, según el estudio, las mujeres se orien-

tan hacia las áreas de salud y cuidado, mientras que los hombres hacia las que están relacionadas con el espacio exterior de poder y de toma de decisiones. Cabe destacar que los ámbitos de conocimiento tradicionalmente más masculinizados tienen más oportunidades labora-

les, reconocimiento y prestigio social. "Cuando llega el momento de escoger estudios, los hombres se basan en motivos más instrumentales, como lograr un buen salario o prestigio profesional, mientras que las mujeres argumentan aspectos más motivacionales, como alcanzar un sueño o porque la carrera se corresponde con la profesión que quiere ejercer", añade Ernest Pons, investigador de la UB.

Los investigadores sostienen que esta realidad refuerza lo que se conoce como el síndrome de la impostora. "La mujer que se matricula en una titulación masculinizada se infravalora porque entiende que está en un lugar que no le corresponde, la materia le gusta pero sabe que socialmente está valorada como un ámbito masculino, por lo que se siente como una intrusa o impostora", aclara Ariño.

## La universidad del siglo XXI

- Todavía está lejos de la equidad. Mientras que el 40% de la población adulta tiene un nivel formativo bajo según el INE 2018, en la universidad los hijos de padres con un nivel formativo bajo solo representan el 22%. La clase social predominante es la alta (55% en los grados y 58% en los másteres).
- Estudiar en la universidad depende de los ingresos de la familia. El 60% de los estudiantes de grado vive en casa de sus progenitores y financia sus estudios con los ingresos de padres y madres.
- Las carreras reproducen las tareas del ámbito doméstico marcadas por el género. En las Ingenierías el 68% de los matriculados son hombres.
- Acceso vía PAU. El 82% de los estudiantes accede a la universidad por medio de la PAU, sin retraso ni interrupciones.

FUENTE: VIA UNIVERSITÀRIA (2017 - 2019). SER ESTUDIANT UNIVERSITARI AVUI. XARXA VIVES D'UNIVERSITATS